
議 事 日 程

第１回定例会

Ｒ７.１.17 午後３時

狛江市役所４階特別会議室

１ 付議案件

な し

２ 報告案件

－議会報告－

令和６年狛江市議会第４回定例会の結果について

－行政報告－

な し

－事務報告－

（１） 令和６年度東京都教育委員会職員表彰被表彰者の決定について

（２） あいとぴあセンター・西河原公民館電気設備法定保守点検実施に伴う西河原

公民館の臨時休館について

（３） 庁舎電気設備法定保守点検実施に伴う中央図書館臨時窓口の臨時休館につ

いて



■令和６年狛江市議会第４回定例会の結果について

（会期：令和６年 11 月 25日～12 月 25 日）

○議案（教育委員会関連）

○一般質問の質疑・答弁の概要（教育委員会関連）

議案 結果

議案第 46 号 令和６年度狛江市一般会計補正予算（第５号） 可決

議案第 58 号 令和６年度狛江市一般会計補正予算（第６号） 可決

同意第 ７ 号 狛江市教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて 同意

質問者 質問 答弁（答弁者）

学校教育課

しの 議員

〇学校運営協議会（学校教育課）と地域

学校協働活動（社会教育課）の連携を綿

密にするための取組について伺う。

学校教育課と社会教育課で連携しながら

進めているが、より一体的に推進するた

めの組織的対応について検討。

（教育部長）

〇学校運営協議会における子どもの参加

や意見を聴く機会については、どのよう

に対応しているのか。

狛江市学校運営協議会規則に、児童及び

生徒の意見を聴く機会を設けるよう努め

る旨の規定を追加。現在、各学校運営協

議会において取組を検討。児童・生徒の

意見が尊重される工夫を積極的に推進し

ていくよう教育委員会から働きかけ。

（教育部長）

 村 議員
〇学校歯科保健衛生推進に関して今後の

取組について伺う。

引き続き、各学校の取組や歯科保健の重

要性について情報共有を図るとともに、

歯科医師会と連携強化しながら、各学校

の取組を支援。 （教育部長）

教育支援課

荒木 議員

〇中学校での難聴生徒への支援につい

て、難聴通級指導学級の設置の可能性も

含めて、考えられる支援について伺う。

難聴通級指導学級の設置は、合理的配慮

の下、慎重に検討が必要。まずは、児童

の中学校就学時点での指導の必要性を踏

まえ、社会的自立に向けた支援を検討。

（教育部長）
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議会報告(１)



吉野 議員 〇校内の居場所の必要性について伺う。

不登校児童・生徒だけでなく、多くの児

童・生徒にとっても必要な取組。

（教育部長）

指導室

山田みちこ

議員

〇小・中学校において、インターネット

の利用方法等の取組があれば伺う。

情報リテラシー・情報モラルに関する教

育活動のほか、セーフティ教室等におい

て、警察等からインターネットの危険性

について体験的に学ぶ機会等を設けるな

どの取組を実施。 （教育部長）

〇「闇バイト」をテーマにしたネットリ

テラシープラグラム「レイの失踪」とい

う教育プログラムを市でも検討していた

だきたいと提案する。

教材等の選定に関しては、児童・生徒の

実態、有効性等を十分に考慮する必要が

あるため、各種教材の特性、授業実践等、

様々な情報を基に検討し、適切に判断。

（教育部長）

 村 議員

〇教科書採択結果、採択理由を掲載して

いない理由とその後の対応について伺

う。

令和５年度に実施した小学校使用教科書

の採択理由の公表について、ホームペー

ジへの掲載が遅れ、至急、指導室へ指示

し掲載。本年度実施の中学校教科書採択

については、教科書の種類、採択した理

由を掲載。採択した理由については、採

択２か月後を目途に速やかに公表。

（教育部長）

〇歴史分野の教科書採択で、どの点が狛

江市の目標に合致しているか、より分か

りやすくなるよう改善を行うことができ

るのであれば、お願いしたい。教育長の

見解を伺う。

今後も、教育目標と関連させて協議し、

開かれた教科書採択に努め、「歴史を学

ぶ」、「歴史に学ぶ」、「歴史で学ぶ」、「歴

史でも学ぶ」ことで学習者主体の学びを

実現。 （教育長）

西村 議員
〇闇バイトの危険について、学校では取

組を行っているのか。

デジタルシチズンシップ教育を推進し、

情報リテラシーの向上を図るとともに、

警察からの情報提供等に基づき指導・啓

発。 （教育部長）
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※ 詳細については、後日発行される議会報や議会ホームページ掲載の議事録を御確認ください。

小野寺 議員

〇GIGA スクール端末の調達から使用、廃

棄までを、どのようにしているのか。

年度ごとの端末入替台数の平準化を図

り、損耗が激しいもの等については、小

型家電リサイクル法認定事業者への委託

による再使用・再資源化を検討。

（教育部長）

〇使用済み端末の適正な再資源化を行う

ことが不可欠であると考えるが、見解を

伺う。

市長部局と情報共有しながら、タブレッ

ト端末の適切な再使用・再資源化に向け、

国や都、あるいは他の自治体の動向を踏

まえ、より適切な方法を検討。（教育部長）

山田幸子

議員

〇学びの困難さを軽減するために音声教

材は有効と思うが、音声教材の活用につ

いて伺う。

外国人児童・生徒等の抱える困難を軽減

させるためにも有効であるとされている

ため、活用促進は必要。 （教育部長）

〇貸与されているタブレット端末で翻訳

機の機能としての今後の取組について伺

う。

校長会や副校長会、日本語指導担当者会

を通じて事例の共有を図り、支援を充実。

（教育部長）

佐々木 議員

〇薬物、闇バイトについて教育・指導と

いう点での教育委員会としての取組を伺

う。

薬物被害や医薬品の適正な使用等につい

て学習するとともに、薬物乱用防止教室

を実施。闇バイト等の犯罪に巻き込まれ

ないようするため、警察からの情報提供

等を受ける等、連携した取組を推進し、

児童・生徒に指導・啓発。 （教育部長）

社会教育課

 村 議員

〇全狛江市内のボールの使える施設、壁

打ちの壁のある施設、新たに設置される

グランド、公園について「全世代の使え

る自主練用壁打ちの壁」の設置の検討を

要望したい。

教育部所管のスポーツ施設について、既

存施設の改修、改善においては、狛江市

スポーツ協会からの要望事項も改めて確

認した上で、設置の調査研究の必要性が

生じた場合対応。 （教育部長）

公民館

岡村 議員

〇（西河原公民館の泡消火設備内にある

泡消火剤を）PFAS の入っていない消火剤

にする必要があると思うがどうか。

泡消火剤に含まれている副生 PFOA につ

いては、意図的に PFOA を使用していない

ので、第一種特定化学物質として扱われ

ないこととなっているが、対応を検討。

（教育部長）
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あいとぴあセンター・西河原公民館電気設備法定保守点検実施に伴う西河原公

民館の臨時休館について

１ 休館日

令和７年１月 18 日（土）

２ 理 由

あいとぴあセンター・西河原公民館電気設備法定保守点検をあいとぴあセン

ター休館日に実施することに伴い、西河原公民館が終日停電となるため

※ あいとぴあセンター休館日に実施

事務報告(２)



庁舎電気設備法定保守点検実施に伴う中央図書館臨時窓口の臨時休館について

１ 休館日

令和７年２月 22 日（土）

２ 理 由

庁舎電気設備法定保守点検実施に伴い、旧市民食堂において開設している中央

図書館臨時窓口においても庁舎同様に終日停電となるため

事務報告(３)


